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胶州市营海人口计生协会
助群众科技致富

今年以来，胶州市营海街道办
事处人口和计生协会积极推行“五
个一”工作方法，大力开展以村民
自治、优质服务为主要内容的协会
活动与服务。“五个一”即：在协会
活动与服务方面市协会重点抓一
个办事处级协会；办事处级协会重
点抓一个辖区协会；辖区协会重点
抓一个会员小组；辖区协会年内至
少办一件群众认可有影响的实事；
每个会员小组年内至少办一件小
组会员及联系户认可有影响的实
事。通过以点带面，推动全市协会
活动的开展。这种机制改变了活动
内容过于单一的做法，将过去以生
产活动为重点改为以优质服务、居
民自治尤其以优生优育、生殖保
健、民主参与、民主监督为重点，激
发了群众参与的积极性。

据悉，胶州市营海街道办事处
人口计生协会紧紧依靠基层协会
组织网络，广泛开展了生产、生育、
生活服务活动，引导群众少生优
生，发展农村经济，勤劳致富奔小
康。通过积极开展“十牵手”活动，
发展计划生育“三结合”，引导广大
育龄妇女特别是低于街道办事处

生活水平的计生户，走勤劳致富科
技奔小康之路，对促进计划生育户
的经济发展，影响基层育龄群众转
变婚育观念、少生优生、致富奔小
康起到有效的推进作用。街道办事
处人口计生协会根据该处的实际
情况和广大育龄妇女求知、求富的
心理要求，摸索出了一条“以协会
带群众、计生促发展，科技兴计生”
的计划生育致富路，收入全部用于
计划生育“十牵手”活动。

目前，广大育龄群众通过该
示范基地，从中受到教育、学到科
技、取得效益，起到良好的社会效
果。2002年至今，胶州营海街道办
事处生育审批准确率、及时率和
信访案件处结率均达100%。开展
的“四民走访”活动通过调查走访
解决了一批计生难题，收到了“解
民忧、受教育、树形象”的好效果。
坚持推行的“送温暖、献爱心”活
动每年组织走访慰问计生困难家
庭活动，在“人口关爱募捐”和“会
员捐缴一元特殊会费”活动中，全
处共筹集捐款2万余元，用于帮扶
救助计划生育困难家庭，树立了
人情关爱的行业新风。 (刘辉)

杜村镇人口计生协会帮农户家门口就业

近几年来，为切实有效解决育龄
群众的就业问题，胶州市杜村镇人口
计生协会紧扣“全新全意、多层面服
务”的工作方针，积极帮助闲置在家
的劳动力、计生困难户到就近企业、
农业园、生产基地里打工，既解决了
企业用工难问题，又使育龄群众既能
照顾家中老人孩子，又能在家门口实
现就业，还能帮助困难户脱贫，实现
了企业和农户之间的双赢。

据悉，人口计生协会联系的青岛
一木有限公司为育龄群众提供了200

多个岗位，解决了附近村庄的剩余劳
动力问题，在组织生产的同时，教会育
龄群众食用菌生产的从制棒、育种、灭
菌等一系列操作程序，使工人免费学
成整套技术，为个人发展创业打下坚

实的基础。截至目前，全处已有3000多
户村民发展种植，经济效益明显。

据了解，今年以来，胶州市杜村
镇人口计生协会大力加强计生协会
建设，实现网络、队伍、阵地、制度、档
案管理规范化，为构建社会主义和谐
社会做出积极贡献。网络规范化。完
善会长、秘书长、常务理事、理事、会
员小组组织机构，形成办事处、村、组
三级协会组织网络，吸纳群众1万多
人，其中育龄妇女占60%。阵地规范
化。镇政府投资20余万元对乡村协会
活动室进行了规范化建设，基本达到
制度上墙、职责上墙、资料归档入柜。
队伍规范化。同时将计划生育工作与
新农村建设紧密结合，积极开展计生
宣传教育“八小”阵地建设，进一步扩

大了计生知识覆盖面。“八小”即“小
商店、小诊所、小黑板、小网吧、小课
堂、小书屋、小广播、小剧团”。胶州市
杜村镇人口计生协会在每个村的小
商店摆放各类计划生育报刊杂志；在
各村的卫生室设立避孕药具、生殖保
健宣传册免费发放点；充分发挥黑板
报的作用，及时更新内容；利用远程
教育网络组织育龄群众上网查询、阅
读计生知识；聘请农村能人、科技示
范户在厅堂宅院或田间地头向群众
传授计划生育政策等知识；选定村里
藏书较多的文化大户，为其提供计划
生育书籍；利用播音喇叭，定期播出
计划生育知识；由本村有文艺爱好的
群众组织起来，定期开展计划生育文
艺宣传活动。 (贾玉霄)

真情服务解企业燃眉之急

今年以来，胶州市开展“加快创
新跨越，实现两个率先”解放思想大
讨论活动，胶州市商务局窗口以刻苦
钻研、大胆创新的工作作风将思想大
解放贯穿落实到提升对外商投资服
务的每个细节当中，推动外资审批窗

口服务工作更上新台阶。
为了给企业提供最大的方便，窗

口设立的流动服务平台，将固定的服
务大厅窗口的工作，扩展到企业办公
室、制造车间、项目用地现场，延长到
企业的身边，随时随地为企业提供服

务。青岛大丰食品有限公司在办理股
权转让时，股权转让的外方因有要事
需提前回国，而企业的股权转让材料
除股权转让协议外没有准备齐全，无
法申报，当时已经是晚上7点多。胶州
市商务局工作人员了解以后，决定到
企业现场受理股权转让协议，让需提
前回国的外方投资者当面签署相关
材料，使以后的申报工作得以正常进
行，受到了企业的好评。 (朱妮妮)

汽车霸占人行道

行人逼上车行道
车主：无处停车犯难 市民：无路可走危险
文/片 本报记者 吕璐

人行道被占用，只能走车行道
2 2日，记者在台东商圈的台

东一路和利津路路口看到，由于
道路比较窄，周围商铺又多，找不
到地方停车的车主几乎都把车停
在了人行道上，人行道被挤得满
满当当，路人只能绕道从机动车
道上行走。在延安二路、华阳路和
威海路等几条路的部分路口，车主
霸占人行道停车的现象也十分普
遍。“见怪不怪了，绕着走呗。”住在
延安二路的张先生说。不仅仅是台
东商圈，记者调查发现，市内四区占
用人行道停车现象很普遍。

2 2 日 下 午 记 者 在 四 方 区 看
到，四流南路、南丰路、萍乡路，不
少车主占用人行道停车。在南丰
路，因一辆大客车停在人行道上，
不少市民只能走机动车道。住在

四方区清水湾花园的田女士说，
她去水清沟菜市场买菜的路上就
要走南丰路，人行道几乎每天都
被大客车占用，客车和围墙之间
的缝隙很小，如果再拎着东西，要
通过缝隙就比较困难，只好走机
动车道。“人行道本来就是为了方
便行人，如果被车占据了，把人再
逼到车行道上，那行人仍然要面
临交通危险，设立人行道的意义
就不存在了。”住在附近的高三毕
业生孙俊衡称。

“请把人行道还给行人！你开
车到办事儿的地方，应该提前了
解能不能停下车，没地儿停你停
在人行道上，行人被逼得去走车
行道，如果被撞了谁来负责？”市
民王先生说起这事很气愤。

停人行道面临吃罚单，也很无奈
“不这么停车停在

哪儿，谁能给个解决办
法。”在记者调查过程
中，大部分车主都会如
此抱怨。出租车司机孙
师傅说，有一次他早上9

点多到延安三路一个餐
馆吃早饭，没找到停车
位只好把车停在附近的
人行道上，吃完饭后他
发现，车子侧方被城管
贴了一张罚单，在他车
附近停的车也被贴了。
孙先生担心车辆通过不
了年审，赶紧把罚款交

了。之后，孙先生把车停
到很远的地方，然后走
十几分钟去吃早饭。

车主解先生告诉记
者，去年他连续两天被
城管贴过罚单。当时解
先生去栈桥附近办事，
由于能停车的地方都被
小摊贩占用，解先生抱
着侥幸心理就把车停在
人行道上，没想到20分钟
之内就被贴了罚单。解
先生很无奈，怕影响年
审，在规定时间内把罚
款交上。

停 车 位“ 一 位 难
求”，有车的市民也很
无奈。在福州路工作的
吕先生告诉记者，有一
次他在人行道上停车，
不小心刮坏了车底盘。

“我也不想乱停车，问
题 是 根 本 没 有 地 方 停
车。”吕先生说，人行道
都 是 要 高 出 机 动 车 道
的，开车上人行道容易
刮伤车，而且会被城管
贴罚单，如果有地方停
车，没有人愿意冒险乱
停车。

将出台新规整治人行道上乱停车

一方面是行人的
抱 怨 ，一 方 面 是 车 主
诉 苦 ，执 法 部 门 是 如
何解决这一问题的？

青岛市城市管理
执法局的工作人员张
君 告 诉 记 者 ，人 行 道
是 公 共 资 源 ，并 且 设
置 盲 道 ，任 何 机 动 车
都 不 允 许 停 车 ，如 果

随意停妨碍了公共秩
序 会 被 依 法 处 置 。目
前城管部门已经加大
执 法 力 度 。如 果 车 上
有 驾 驶 员 ，城 管 一 般
选 择 人 性 化 执 法 ，督
促 他 尽 快 离 开 。如 果
驾 驶 人 不 在 车 内 ，将
开 具 罚 单 。关 于 人 行
道 上 违 法 停 车 ，2 5 日

将会推出执法方面的
新政策。

“如果不交罚款，
罚款记录会移交车辆管
理处，只有补交了罚款
才能通过车辆年审。”市
车管所的工作人员介
绍，城管和车管所是信
息共享和联网的，违章
记录会影响车辆年审。

在华阳路和长春路路口，人行道上停满了车，行人只能走车行道。

近 日 ，不 少 市
民向记者反映，身

边的很多人行道被当
成了免费的停车场，经

常被车占用，不仅盲道无
法使用，普通行人也无法通

过。而不少开车市民却觉得很
冤：找停车位本身就很难，停到

人行道也是无奈之举，他们也是冒
着被城管贴罚单的风险停车。记者

从城管部门了解到，2 5日将推出处理
人行道违法停车的执法新规。
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